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各有优劣
根据此前国际足联公布的最新世界排名

决定 12支球队的分档，中国队与伊拉克队位

列第四档，同档的球队不在一个小组。其实，
能避开作风极其顽强的伊拉克，对国足而言

已经算一个利好。
最终，中国队落位在 B组。结果一出，有

不少球迷欢呼雀跃，认为这是一个上签。主要

的理由是：A组几乎等同于“西亚组”，从以往
历史来看，很容易被他们集体“做掉”，吃不小

的暗亏。而且伊朗、韩国这种身体硬朗的球
队，中国队一向都不太善于应付。

但也有人持反对意见，觉得这是个下签。
中国队虽然避开了伊朗、韩国两支理论上最

怵的球队，以及第五档的最强队叙利亚，但小
组中第一档的日本、第二档的澳大利亚，包括

第三档的沙特，也都很难踢得过。
尤其需要指出的是，日本、沙特和澳大利

亚都打进了 2018年俄罗斯世界杯。而本次世
预赛 40强赛阶段，只有澳大利亚队和日本队

做到 8战全胜，优势相当巨大。中国队想要在
这两队的夹击中抢占一个名额，几乎没一点

可能。

主场未定
按计划，12强赛比赛时间将从今年 9月

2日开打，到 2022年 3月 29日结束，其间要
进行 10轮比赛。

值得一提的是，第八轮比赛时间是 2022

年 2月 1日，正值大年初一，届时国足将对阵
越南。不知那时球队是否还能留住晋级希望，

为正在欢度新春佳节的球迷带来一场胜利。

亚足联秘书长温莎 ·约翰昨天在接受采
访时已经明确告知，12强赛很难像之前的 40

强赛那样，采用赛会制的变通方式。“因为 12

强赛必须在国际足联指定的国际比赛日举

行，所以无法实施赛会制，只能采取主客场
制。”他同时也表示，“如果有球队无法举办主

场比赛，那必须找中立场地举行。”
中国队的主场设在哪？这也是一个比较

棘手的问题。根据随后的安排，无论是中超联
赛或足协杯赛，大概率将放在苏州进行。苏州

球场的草坪很有可能因使用过于频繁而无法
满足国家队比赛的需求。

因此，中国足协需要考虑防疫需求、国际
航班以及出入境管理等各种情况，选择合适

的城市设立主场。 本报记者 关尹

    12强赛抽签水落石出，国足主帅李铁态

度如何？在第一时间接受亚足联连线采访时，
他连声说：“很好，非常好。我们会竭尽全力打

好每一场比赛。”
不过，李铁也直言：“由于疫情原因，我们

已经很久没有在国内进行比赛了，特别是在
国外、国内也没有打过高质量的热身赛。”

因此，教练组已经向中国足协提出，希望

能够在 12强赛开打之前联系一两场高质量
热身赛，比如 A组中的韩国队、伊朗队、伊拉

克队等，这些球队与同组的澳大利亚队相比，
不管是技战术风格或是打法方面，都有相似

之处，热身更有针对性。

抽签仪式结束后，李铁

也在第一时间更新了个人社

交媒体动态，他写道：“一切

安排都是最好的安排！唯有团

结一心，竭尽全力！”值得注意

的是，李铁直接将此动态置顶

在了首页，无疑是想通过这样

的方式来激励自己和弟子们。

国足队长吴曦对分组也

给出了自己的看法：“把每一

场比赛当成决赛来踢，国足

将有 50%的概率打进世界

杯。” 本报记者 关尹

    签约上海男篮一个多月后，李春江（见右

图）昨天正式走马上任，首次以上海男篮主教

练的身份出现在上海男篮三甲港训练基地。
昨天上午，李春江与俱乐部全体成员一

起参加了庆祝中国共产党成立一百周年主题

活动，下午他便来到了训练馆。首堂训练课李
春江只讲了 1分钟，内容也非常简单，他要求

大家尽快相互熟悉起来，共同将联赛前的准

备工作做得更好。他还笑着对队员们说：“你
们当中不少人我还叫不出名字，今天的课刘

老师（刘鹏）来带，我在旁边熟悉一下。”
在训练的间隙，李春江接受了上海媒体

的采访。他透露，来上海是李秋平牵的线。“说
来这也是个巧合吧。休赛期，李指导问我有没

有可能来大鲨鱼当教练，让我考虑一下。在之
后的交流中，我觉得无论是上海久事集团也

好，俱乐部也好，都期望我能帮助球队有所改
变。我也觉得上海队会有一个好的发展，所以

就决定过来了。”
据了解，李春江此次与上海男篮签了三

年合同。谈到来上海的感受，李春江说最重要

的还是要摆正自己的心态，从零开始。“到上
海男篮对我来说是个新的挑战。执教这么多

年，到了第 3支球队，一定会遇到新的困难。
从个人来讲，这也是从头开始吧，需要一点点

做起。作为教练来讲，我也喜欢挑战一下自
己。来到上海男篮，首先自己的心态要摆正，

从零开始。俱乐部领导、教练班子成员和队员

对我期望也挺大，这给了我很大信心，希望能
和大家合作愉快，把工作做好。”

至于球队今后发展的具体计划，李春江

说还得一步一步来。“就像小孩学走路一样，
从爬开始，慢慢地会走、会跑，之后才能跑

得快。”
在谈到希望球队有什么改变时，李春江

认为球队最需要提高的是信心。“从上海队这
几年的比赛情况看，最需要大家提高的是自

己的信心，这是非常重要的一点。至于场上的

拼搏也好、硬朗也好，这在平时训练中也会强
调，但信心最为重要。”

关于有国
家队级别的中锋将

加盟上海男篮一事，

李春江也没有透露任何消息。他强调：
“不管谁来谁走，对我来讲，还是要先做好目

前这些球员的训练工作。”
或许是因为来球队才一天，李春江在接

受采访时给人感觉比较低调。他只是明确表
态：“我会全力以赴地投入工作，把自己应该

做的事努力做好。” 本报记者 王志灵

12强赛分组昨日出炉

上签？下签？
拼就是了！

    对于国足这次 12强赛

到底分在哪个组，可能不少
人的态度和我一样，并不是

很关心。

原因很简单，作为一支

第四档的球队，面对第一档
的日本、伊朗，以及第二档

的韩国、澳大利亚，无论和

谁在一个组都差别不大。 算
来算去，纯属多余。

先不说实力强弱，同组
的沙特、澳大利亚和日本都

是上届世界杯参赛球队，他
们过去几届世界杯很少缺

席，有相当丰富的 12强赛经验，这些都是

国足所不具备的。

不是危言耸听，即便小组中被众人视

作“最弱”的第六档球队越南，国足想要轻
松拿下，恐怕都非易事。 最近 10年，越南

足球飞速提高， 早已不是以前印象中的
“鱼腩”。 越南能够夺得 2018年 U23亚洲

杯的亚军， 以及历史首次挺进亚洲区 12

强赛，都足以说明他们的进步。

当然，也不能妄自菲薄。毕竟，国足

在拥有多名归化球员之后，从局部的个

人能力上来说，还是值得期待的。 发挥

得好，说不定可以爆冷。

所以，以中国男足目前

的实力，碰到谁都没有绝对

的把握，但任何对手也没有

绝对把握战胜国足。 12强

赛， 国足能打出精气神，能

踢出两三场好球，就足以令

人满足了。 即便最终出不

了线，多积累大赛经验，看

到问题和差距，

不也挺好？

北京时间昨天下午，2022卡塔尔世界杯亚洲预选赛 12强赛分组抽签仪
式在亚足联总部马来西亚吉隆坡举行。 中国男足最终被抽进 B组，与日本、

澳大利亚、沙特、阿曼、越南分在同一小组。这究竟是一个上签还是下签，外界
看法不一、众说纷纭。

体坛话题

主帅李铁谈分组———

大鲨鱼新帅昨首次亮相

第一堂训练课
李春江只讲了1分钟

“一切都是最好的安排”

世预赛亚洲区
12强赛分组

伊朗、韩国、阿联酋、伊拉克、

叙利亚、黎巴嫩

日本、澳大利亚、沙特、中国、

阿曼、越南

A

组

B

组

    

    第一轮 2021年9月2日 澳大利亚VS中国

第二轮 2021年9月7日 中国VS日本

第三轮 2021年10月7日 中国VS越南

第四轮 2021年10月12日 沙特VS中国

第五轮 2021年11月11日 中国VS阿曼

第六轮 2021年11月16日 中国VS澳大利亚

第七轮 2022年1月27日 日本VS中国

第八轮 2022年2月1日 越南VS中国

第九轮 2022年3月24日 中国VS沙特

第十轮 2022年3月29日 阿曼VS中国

国足 12强赛赛程
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■ 国足需要踢出精气神


